

# Antrag

**Initiator\*innen:** Jusos Dresden (dort beschlossen am: 30.04.2023)

**Titel:** **Kostenübernahme von Brillen und Zahnersatz  
durch die Krankenkassen**

---

## Antragstext

1 Die SPD Dresden möge beschließen mit der Weiterleitung an den Landesparteitag  
2 der SPD Sachsen und den SPD-Bundesparteitag an die SPD Bundestagsfraktion  
3 weiterleiten:

4 Die hohen Kosten für Zahnbehandlungen und Brillen stellen für viele Menschen  
5 eine große finanzielle Belastung dar. Um Gesundheit und Wohlbefinden zu fördern,  
6 fordern wir, dass die gesetzlichen Krankenkassen Kosten für Zahnbehandlung und  
7 Brillen vollständig übernehmen.

8 Derzeit werden diese Leistungen von Krankenkassen nur teilweise oder gar nicht  
9 erstattet, was dazu führt, dass viele Menschen sich diese wichtigen  
10 medizinischen Hilfsmittel nicht leisten können. Insbesondere für Menschen mit  
11 niedrigem Einkommen oder einer chronischen Krankheit kann dies zu einer großen  
12 finanziellen Belastung führen.

13 Die Korrektur eines beeinträchtigten Sehvermögens ist für viele Menschen von  
14 entscheidender Bedeutung für gesellschaftliche Teilhabe. Wer sich das nicht  
15 leisten kann, ist aufgeschmissen beim Lesen von ÖPNV-Fahrplänen, Verfassen von  
16 Abschlussarbeiten, Bewerbungsschreiben und vielem anderen

17 Auch der Ersatz oder die Korrektur und Rekonstruktion von Zähnen,  
18 Zahnfehlstellungen und Gebiss ist für viele Menschen ein zentrales Element, um  
19 selbstbewusst in sozialen Kontexten aufzutreten. Ist er nicht erschwinglich,  
20 ziehen sich Betroffene nicht zuletzt durch Scham zurück und fehlen mit ihren

21 individuellen Talenten

22 Deswegen ist vollständige Kostenübernahme nicht nur für die betroffenen  
23 Personen, sondern auch für die Gesellschaft insgesamt von großem Nutzen. Denn  
24 eine bessere Gesundheitsversorgung führt zu höherer Lebensqualität und  
25 Produktivität, was sich letztlich auch auf die Wirtschaft positiv und die  
26 Bereicherung der Gesellschaft als Ganzes.

27 Deshalb fordern wir den Bundestagsfraktion der SPD auf, sich dafür einzusetzen,  
28 dass die Krankenkassen die vollständigen Kosten für Zahnbehandlungen und Brillen  
29 übernehmen. Diese Leistungen sind für die Gesundheit und das Wohlbefinden  
30 unserer Mitmenschen von entscheidender Bedeutung und sollten für alle zugänglich  
31 sein, unabhängig von ihrem Einkommen oder ihrer sozialen Stellung.

## **Begründung**

Die Kostenübernahme durch Krankenkassen für Zahnersatz und Brillen ist eine wichtige Maßnahme, um sicherzustellen, dass alle Menschen Zugang zu den notwendigen medizinischen Versorgungsleistungen haben.

Zahnersatz ist oft eine teure Behandlungsoption, die viele Menschen finanziell belasten kann. Wenn die Kosten jedoch von den Krankenkassen übernommen werden, können Menschen mit geringerem Einkommen auch Zugang zu dieser wichtigen medizinischen Versorgungsleistung haben. Dies kann dazu beitragen, dass Menschen ihre Zähne und ihre allgemeine Mundgesundheit besser pflegen und erhalten können, was wiederum zu einer besseren allgemeinen Gesundheit beiträgt.

Auch die Kosten für Brillen können eine Herausforderung für Menschen mit beschränktem Budget darstellen. Brillen sind jedoch oft notwendig, um die Sehkraft zu verbessern und die allgemeine Lebensqualität zu erhöhen. Wenn die Kosten für Brillen von den Krankenkassen übernommen werden, können Menschen mit geringerem Einkommen auch Zugang zu dieser wichtigen medizinischen Versorgungsleistung haben.

Zusätzlich kann die Kostenübernahme durch Krankenkassen dazu beitragen, die Gesundheitskosten insgesamt zu senken, indem sie sicherstellt, dass Menschen frühzeitig behandelt werden und dass teurere medizinische Behandlungen vermieden werden. Eine regelmäßige Zahnpflege und die korrekte Sehkorrektur können dazu beitragen, dass schwerwiegendere Gesundheitsprobleme vermieden werden, die andernfalls zu hohen Gesundheitskosten führen könnten.